

# 三木地区 市政懇談会資料 (意見交換)

日時：令和6年10月18日

午後7時00分～

場所：中央公民館

## 市政懇談会出席者一覧

役 職	氏 名
市 長	なか た かず ひこ 仲 田 一 彦
副 市 長	おお にし ひろ し 大 西 浩 志
副 市 長	ごう だ ひとし 合 田 仁
教 育 長	おお きた ゆ み 大 北 由 美
総合政策部長	あか まつ ひろ あき 赤 松 宏 朗
総務部長	ふじ わら けん じ 藤 原 健 二
市民生活部長	くだ まつ とし き 降 松 俊 基
健康福祉部長	いの うえ のり こ 井 上 典 子
産業振興部長	あら いけ よう じ 荒 池 洋 至
都市整備部長	とも さだ ひさし 友 定 久
上下水道部長	にしき のぼる 錦 昇
議会事務局長	こう もり のぶ あき 公 森 伸 明
消 防 長	はやし かず しげ 林 一 成
教育総務部長	もり た ま き 森 田 真 規
教育振興部長	なべ しま けん いち 鍋 島 健 一

## 地区からの意見・提言(意見交換)

### 三木地区

	意見・提言の内容	回答者
1	三木市立堀光美術館の老朽化と建替えの検討について	教育総務部長 総務部長
2	複合施設整備事業の基本計画策定について	教育総務部長 総合政策部長
3	みっきい夏まつりの開催方法について	市民生活部長
4	市公共施設トイレのウォッシュレット設置について	総務部長 市民生活部長 都市整備部長

市政懇談会 回答

地区名	三木地区	
意見・提言等	1	三木市立堀光美術館の老朽化と建替えの検討について（岩宮）
<p>(内容)</p> <p>三木市立堀光美術館は、開館から42年を迎える歴史ある美術館だが、施設の老朽化とともに以下の改善すべき点がある。</p> <p>①エレベーターがないため、車椅子の方、障がい者の方や高齢者が2階の常設展示を鑑賞できない。また、職員が良かれと思って車椅子に人を乗せたまま持ち上げて階段を昇降して手伝っているが、車椅子に乗られている方は恐怖心しかなく、万が一車椅子から手が離れた場合のけがなどについて、安全面が問われる。</p> <p>②作品の保存場所が狭く、作品の保管設備が老朽化しており管理の質に疑問がある。</p> <p>③入口が狭い</p> <p>④トイレの場所が分かりにくい</p> <p>⑤館内が薄暗い</p> <p>⑥館内のバリアフリー化が不十分（段差がある）</p> <p>改善すべき点が多い中で、三木市立美術館の新築移転を検討してほしい。移転新築先として、旧三木幼稚園南側の三木市所有の土地（三木市の倉庫もあり）を希望する。近くには由緒ある岩壺神社や子午線塔時計台、湯の山街道などの歴史ある街並みがある。神鉄恵比須駅からのアクセスがよく立地的にも好ましい。ゴルフ・山田錦・金物のまち三木に加え、「新しい文化芸術の町三木」として魅力を発信してほしい。</p>		
回 答	<p>(担当課) 教育総務部 文化・スポーツ課 総務部 経営管理課</p>	
<p>国指定史跡三木城跡区域に現存する堀光美術館、歴史資料館、金物資料館の3施設については、三木市公共施設再配置方針において、利便性の向上と利用者拡大を図るため、中長期（令和12～41年度）に集約化を検討することとしています。移転集約の具体的な時期や場所等については、今後策定する三木市公共施設再配置計画（第2期～第4期）等において検討を進めることとなります。</p>		

集約後の施設については、今回ご指摘があったバリアフリー等の機能を十分考慮するとともに、さらなる文化の振興にも努めていきたいと考えています。

なお、移転先の候補地としてご提案いただいた旧三木幼稚園南側の三木市所有の土地は、周辺道路の幅員が狭いことなどを考慮した場合、移転先の候補地としての可能性は低いと考えます。

市政懇談会 回答

地区名	三木地区	
意見・提言等	2	複合施設整備事業の基本計画策定について（三木城下町まちづくり協議会）
<p>(内容)</p> <p>1 ホテルの誘致を図り三木市の発展の拠点としてください。</p> <p>2 夢を持って協働参画できる市政の推進を要望いたします。</p> <p>5年後10年後のコンパクトシティーの構想とは何か。</p> <p>高齢者の人口が40%以上になる少子高齢化の次世代に、若者に夢のある三木地区として複合施設整備事業の基本計画にホテルとつり橋を盛り込んでいただき、三木市の中心地の発展の拠点としてください。</p> <p>「国の補助金の活用」「ホテル誘致と合築」による市の財政負担軽減を図ってください。実現すれば、神戸電鉄の利用者増加、民間の活力が生まれ、三木地区の空き家対策、雇用の創出、新たな事業の創出になると考えます。</p> <p>これらを市の組織として考える部署を設け、プロジェクトチームによる設計（複合施設、商工会議所、ホテル、コンビニ、つり橋、三木城跡の観光、金物、祭り、国指定史跡、屋上庭園からの眺望など）を進めてください。夢を持って共同参画できる市政の推進を望む。</p>		
回 答	(担当課) 教育総務部 生涯学習課 総合政策部 企画政策課	
<p>この中央公民館等複合施設整備事業につきましては、三木市公共施設再配置計画に位置付けられた4つの公共施設（中央公民館、市民活動センター、高齢者福祉センター、まなびの郷みずほ（高齢者大学・同大学院））の集約を目的にした事業であり、その構想に賛同された三木商工会議所の参画により、最終的に4公共施設と1民間施設による複合施設の整備を行うものとなりました。</p> <p>また、公共施設の集約のみにとどまらず、地域のにぎわいづくりが求められています。そのための民間収益施設の整備については、市が独自に行うのではなく、民間事業者からの提案を受けて行います。このような手法で事業を行う理由は、民間収益事業は、事業</p>		

者自身が将来にわたっての収益を見込み、持続的に事業経営を行えるかどうかを判断するからです。

ホテルについては、令和4年に実施したサウンディング型市場調査で事業者から、立地するには敷地の狭さを指摘する声がありましたが、今回再度事業者にヒアリングを行うこととしています。

市としては、三木地区の活性化のため、人が集える場所としてホテルが大切な役割を果たすものとして、民間事業者からの提案を大いに歓迎するところであり、その可能性について検討を進めています。

なお、ホテルと公共施設等複合施設を合築するかどうかは、民間事業者の提案によることとなります。

また、つり橋については、本事業の範囲を越えてのご提案になります。現在、策定を進めている中央公民館等複合施設の基本計画には、これまでの説明のとおりつり橋の計画は含まれておりません。

次に、市の財政負担軽減に関するご意見ですが、「国の補助金の活用」については、国土交通省の社会資本整備総合交付金の交付を受けるべく、その要件となる都市再生整備計画の作成に向けて、庁内の関係課で協議しながら進めているところです。

中央公民館等複合施設は複数の施設が関連しており、所管が市長部局と教育委員会にまたがっています。そのため、総合政策部、総務部、都市整備部、産業振興部等で構成する「中央公民館等施設複合化検討委員会」を設置し、全体の調整を図りながら進めています。

市政懇談会 回答

地区名	三木地区	
意見・提言等	3	みっきい夏まつりの開催方法について (下町)
<p>(内容)</p> <p>三木の花火大会を、防災公園と旧市街地美囊川での2年交代で開催してはどうか。花火を3号玉にすれば高木方面の河川敷でも打ち上げ可能と考える。</p> <p>今年は8月24日(土)に開催したが、地蔵盆の縁日と重なっていた。各地域の行事と重なるのは好ましくないのではないか。</p> <p>交通渋滞を考慮して開催日を決定したのならば、交通渋滞等の影響のない、公共交通機関のみで移動可能な場所で開催すべきではないか。</p>		
回 答	(担当課) 市民生活部 市民協働課	
<p>みっきい夏まつりの開催方法等は、各地区の市民協議会の代表者などで構成する「みっきい夏まつり実行委員会」にて決定されます。</p> <p>今年度の開催時期等については、昨年度の交通渋滞等を含む課題を解決すべく、警察などの関係機関と協議を行い、実行委員会において検討を重ね、決定しました。</p> <p>開催場所については、平成30年度に実行委員会において防災公園、三木山総合公園、美囊川河川敷を候補地とし検討したことがございます。市民まつりとして開催するみっきい夏まつりは、花火をはじめ、市民団体によるステージイベントや模擬店の出店を予定しており、多くの市民の来場が予想されます。このことから、三木山総合公園、美囊川河川敷では、雑踏警備等において、来場者の安全の確保が困難であるとの警察の指導があり、安全面の観点から開催が困難であると実行委員会で判断し、現在の防災公園での開催となっています。</p> <p>みっきい夏まつりの開催方法等は、毎年、実行委員会にて協議し、決定されます。市民の皆様が楽しめる市民まつりとなるべく、実行委員会とともに協議してまいりますので、ご理解よろしくお願いたします。</p>		

市政懇談会 回答

地区名	三木地区	
意見・提言等	4	市公共施設トイレのウォッシュレット設置について（下町）
<p>（内容）</p> <p>他市では、公共施設のトイレにおけるウォッシュレットの設置が進んでいるが、三木市は、例えば三木鉄道前の公衆トイレのようにウォッシュレットのないトイレが多いため、設置してほしい。</p>		
回 答	<p>（担当課） 総務部 財政課 市民生活部 環境政策課 都市整備部 都市政策課</p>	
<p>市内各公共施設のトイレについては、老朽化による改修または和式トイレは順次、洋式化へ進めているところです。</p> <p>また、施設の用途や大きさ、実際のトイレ内の電源や付属設備の設置スペース、利用人数等を考慮し、必要箇所については温水洗浄付き便座（ウォッシュレット）機能を付加しております。</p> <p>なお、市内8箇所の市民トイレについては、本年の緑が丘駅前トイレを皮切りに中規模改修を計画的に行っていく予定としていますが、改修に合わせて洋式化やウォッシュレットの設置についても検討してまいります。</p>		

<メ モ>

Handwriting practice lines consisting of 20 horizontal dotted lines.